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ORU/025/2011-2016  

 
Niederschrift über die öffentliche Sitzung 

des Ortsrates Unterstedt 
vom 27.03.2014 

 
 
 

Beginn: 20:00 Uhr                Ende: 22:10 Uhr 

 

Anwesend sind: 
 
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 
 
Zuhörer: 3 
Presse. 1 
 
Einwohnerfragestunde: 
 
Im Rahmen der Einwohnerfragestunde gibt es keine Meldungen 
 
 
TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und der Beschlussfähigkeit 
VorlNr. 
 

OBM Lüttjohann eröffnet die Sitzung, heißt nochmals alle Anwesenden willkommen und stellt 
die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ortsrates fest.  
 
 
 
TOP  2 Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden 

Anträge 
VorlNr. 
 

OBM Lüttjohann stellt die Tagesordnung mit den dazu vorliegenden Anträgen fest.  
 
 
 
TOP  3 Genehmigung der Niederschrift vom 20.02.2014 VorlNr. 

 

 
 
Beschluss: 
Der Ortsrat genehmigt die Niederschrift vom 20.02.2014 einstimmig.  
 
 
 
TOP  4 Erhalt alter Grabsteine auf dem Friedhof VorlNr. 

 

OBM Lüttjohann nimmt Bezug auf das Schreiben der Familie Feller, die einen historischen 
Grabstein als Gedenkstein zur Verfügung stellen möchte. Er könnte rechts neben der Kapel-
le platziert werden auf Kosten der Familie. 
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StAR Lohmann schlägt vor, den „Friedhofs-Ausschuss“ einen Platz aussuchen zu lassen. 
Der Ortsrat sollte diesen Tagesordnungspunkt als Grundsatzentscheidung ansehen und 
nicht nur über diesen Einzelfall beschließen sondern generell für die Zukunft.  
 
 
Beschluss: 
Der Ortsrat beschließt einstimmig, sich mittels des „Friedhofsausschusses“ für den Erhalt 
ortsbezogener und erhaltenswerter Steine einzusetzen und als Gedenksteine aufzustellen.  
 
 
 
TOP  5 Antrag zur Nutzung des Unterstedter Ortswappens und Na-

men 
VorlNr. 
 

ORM Cordes trägt als Mitglied der Winzergemeinschaft den Antrag vor. Die Gemeinschaft  
besitzt 100 Rebstöcke, die im nächsten oder übernächsten Jahr zum ersten Mal ca. 2 Liter 
Wein pro Rebstock abgeben. Dieses Produkt soll vermarktet werden, mit dem Unterstedter 
Wappen. 
 
ORM Emshoff spricht sich dagegen aus und meldet urheberrechtlich Bedenken an. Das 
Wappen beziehe sich allein auf die Ortschaft Unterstedt, nicht auf vermarktete Produkte aus 
der Ortschaft. 
 
ORM Tiede sieht das Wappen in dem Zusammenhang eher als Werbeträger und kann sich 
eine Nutzung auf Widerruf für etwa zwei Jahre vorstellen.   
 
 
Beschluss: 
Der Ortsrat beschließt mit 3 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen und 3 Enthaltungen, den Antrag 
der Winzergemeinschaft Unterstedt auf Nutzung des Unterstedter Ortswappens und Namens 
auf Widerruf zu genehmigen. Die Genehmigung wird für zwei Jahre erteilt. Danach soll ggfs. 
ein neuer Antrag gestellt werden, wenn dies von der Gemeinschaft gewünscht wird. Jeder 
weitere Antrag auf Nutzung wird einzeln entschieden.  
 
 
 
TOP  6 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen der Ortsratsmit-

glieder 
VorlNr. 
 

Mitteilungen:  
 
 
 
TOP  6.1 Bewirtschaftungskosten für den Spieker und den Schafstall VorlNr. 

 

StAR Lohmann teilt mit, dass für den Spieker und den Schafstall insgesamt 341,39 € an Be-
wirtschaftungskosten zusammen gekommen seien, die vom Ortsrat zu tragen sind. Dabei 
entfielen 223,66 € an Stromkosten auf den Spieker, 60,79 € Wasserkosten ebenfalls auf den 
Spieker sowie 56,94 € Wasserkosten auf den Schafstall.  
 
 
 
TOP  6.2 Bauland - Vorstellung in der nächsten Sitzung des Ortsrates VorlNr. 

 

StAR Lohmann teilt mit, dass StAR Bumann in der nächsten Sitzung des Ortsrates  Informa-
tionen über neues Bauland in Unterstedt vorstellen werde.  
 
 
 
TOP  6.3 Buschanlieferung für das Osterfeuer VorlNr. 
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OBM Lüttjohann erinnert daran, dass laut verteilter Handzettel am kommenden Samstag 
sowie an dem darauf folgenden Samstag Buschwerk angeliefert werden könne für das tradi-
tionelle Osterfeuer.  
 
 
 
TOP  6.4 Maibaum-Aufstellung VorlNr. 

 

OBM Lüttjohann teilt mit, dass am Spieker das traditionelle Maibaum-Aufstellen stattfinden 
werde.  
 
 
 
TOP  6.5 Eichenbaum-Schonung VorlNr. 

 

OBM Lüttjohann berichtet von einer Besichtigung der Eichenschonung mit dem Förster. Laut 
der Aussage des Försters müssten 150 – 200 weitere Bäume, die etwa 1,20 m bis 1,50 m 
lang sein sollten, angepflanzt werden. Die geschätzten Kosten würden sich auf ca. 200 € 
belaufen. Das Aufstellen könnte in Eigenregie erfolgen. OBM Lüttjohann hält es im Hinblick 
auf nachfolgende Generation richtig und wichtig, diese Aktion durchzuführen. 
 
Anfragen:  
 
 
 
TOP  6.6 Holzstapel am Floorweg VorlNr. 

 

ORM Hölldobler berichtet, dass das Holz am Floorweg abgefahren worden sei, das noch 
verbliebene Holz nun schmaler und noch höher gestapelt worden sei. Er erinnert an seine 
Mitteilung in der letzten Sitzung des Ortsrates bezüglich dieser Gefahrenquelle für Kinder. 
 
ORM Emshoff führt dazu aus, dass er Rücksprache mit Herrn Knabe gehalten habe; man sei 
von allen Seiten davon ausgegangen, dass das Holz nun gänzlich abgeholt würde. ORM 
Emshoff werde sich die Situation noch einmal ansehen.  
 
 
 
TOP  6.7 Fazit Müllsammelaktion VorlNr. 

 

ORM Cordes zieht ein positives Fazit zur Müllsammelaktion.  Er fand es klasse, wie viele 
Leute sich beteiligt hätten und für Verpflegung gesorgt worden sei.  
 
 
 
TOP  6.8 Positiver Effekt Anliegerversammlungen VorlNr. 

 

ORM Cordes spricht in dem Zusammenhang auch von einem positiven Nebeneffekt der An-
liegerversammlungen, da durch diese Termine Anlieger gemeinsam etwas unternommen 
hätten.  
 
 
 
TOP  6.9 Geplante Stromtrasse - Einwand VorlNr. 

 

Zur geplanten Stromtrasse möchte ORM Proy, dass der Ortsrat gemeinsam einen Einwand 
ausformuliert in der nächsten Sitzung, falls dies nicht schon von der Verwaltung aus gesche-
hen sei. OBM Lüttjohann berichtet dazu von einem Treffen im Kreishaus, in dem der geplan-
te Verlauf der Trasse dargestellt worden sei. Es soll demnächst ein offener Workshop statt-
finden, in dem Vetos eingebracht werden können, um dies in den zukünftigen Verlauf der 
Trasse einarbeiten zu können.  
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TOP  6.10 Grundstückszufahrt zum Neubau Am Brinkhof VorlNr. 

 

ORM Proy fragt an, ob die Grundstückszufahrt beim Neubau Am Brinkhof abgesenkt werden 
müsste, und wenn ja, in wessen Zuständigkeitsbereich dies falle. Herr Ahrens sagt dazu, 
dass es eine Grundstückszufahrt gäbe, die abgesenkt sei.  
 
 
 
TOP  6.11 Müllabfuhr - falsche Befüllung VorlNr. 

 

ORM Emshoff berichtet davon, dass vereinzelt Müll aus falsch befüllten Müllsäcken, die von 
der Entsorgungsfirma nicht mit abgefahren werden, für unnötige Verunreinigungen in der 
Ortschaft sorgen. StAR Lohmann teilt mit, dass in diesen Fällen Frau Dodenhof vom Land-
kreis Ansprechpartnerin sei.  
 
 
 
TOP  6.12 Anschaffung eines neuen Feuerwehrfahrzeuges - Ausschrei-

bung 
VorlNr. 
 

ORM Emshoff informiert, dass  demnächst die Anschaffung eines neuen Feuerwehrfahrzeu-
ges ausgeschrieben werde. Das Fahrzeug soll im Jahre 2015 neu angeschafft werden.  
 
 
 
TOP  6.13 Maifeier am Spieker VorlNr. 

 

ORM Tiede informiert, dass am 30. April eine Maifeier am Spieker stattfinden werde mit einer 
speziellen Künstleraktion; eine Künstlerin werde mit einer Motorsäge eine Eiche bearbeiten 
und umgestalten. 
 
 
OBM Lüttjohann schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:40 Uhr.  
 
 
 
OBM Lüttjohann schließt die Sitzung um 22:10 Uhr.  
 
 
 
 
gez. Ortsbürgermeister gez. Protokollführer/in 
 
 
 
Die Vorlagen sind Bestandteil der Niederschrift. 
 


